
令和３年度第２回江別市国民健康保険運営協議会　意見・質問

No 議題 意見・質問（原文のまま掲載） 回答

1

報告事項（１）
令和４年度国民
健康保険事業費
納付金確定額に
ついて

令和３年度から国保保健事業が保健センターへ移管されています
が、すでに様々な取り組みが実施されていることに、今後も期待し
たいと思います。
しかし、コロナへの対応もまだまだ軽減しないことも続いています
ので、集団検診などの人数やオンラインを活用することも期待した
いと思います。

保健センターの成人保健事業との連携を更に強化しつつ、コロナ
禍での健診機会の確保及びオンラインを活用した保健指導を行
い、国保保健事業を進めてまいります。

2

報告事項（１）
令和４年度国民
健康保険事業費
納付金確定額に
ついて

「国保事業費納付金と財源不足見込額等の将来推計」で、「税負
担の公平性を確保するために限度額の引き上げを含めた税率等
の見直しや国民健康保険積立基金の活用などについて今後も総
合的に検討していく必要があると考えている。」との説明ですが、将
来推計を見ても国保積立基金は３～４年後には残高がなくなると
思われます。急激な税率等の引き上げは、被保険者の方にとって
も大変であると思われます。急激な負担増とならないよう段階的な
引き上げなど出来るだけ早い時期に検討してはいかがでしょうか。

道は、令和１２年度の統一保険料（税）に向け、国保事業費納付金
算定方法の段階的見直しを検討しております。算定方法の変更
は、保険税収納必要額に大きな影響を与えることから、今後も納
付金の動向に注視しながら、被保険者の急激な負担増とならない
よう、税率等の見直しについて検討を進めてまいります。

3

報告事項（１）
令和４年度国民
健康保険事業費
納付金確定額に
ついて

後発医薬品の利用促進について、当組合の使用率は江別市さん
に及ばず、参考となるかどうか分かりませんが、取組み状況をお知
らせいたします。
当組合は、差額通知を送付する際、ＡＧ（オーソライズドジェネリッ
ク）のある医薬品に印をつけ通知しております。その結果、切り替
え医薬品の上位を占めております。また、２年毎に医療機関と保険
薬局に使用率や一般名処方率をお知らせする文書の送付も行っ
ており、送付後の使用率がアップするなど効果が出ております。江
別市内の医療機関、保険薬局に市長名の使用促進文書を送付す
ると効果が出るのではないかと思います。

被保険者証や年に１回発行する「国保だより」郵送時に、後発医薬
品利用促進についてのパンフレット等を同封し、周知しているとこ
ろです。
また、使用している医薬品を後発医薬品に切り替えた場合に一定
程度の効果が見込まれる被保険者を抽出し、差額通知を送付して
おり、差額通知送付後の後発医薬品使用率が上昇するなどの効
果が出ているところです。
引き続き被保険者への利用促進に取り組んでまいります。

4

報告事項（２）
国民健康保険保
健事業実施計画
（データヘルス計
画）に係る令和２
年度評価につい
て

報告（４）にもありますが、江別市は健康に対する意識が高い市で
あると認識しております。今後新型コロナに対応できる実施計画が
求められることも意識されている計画と感じました。

引き続き新型コロナウイルス感染症の動向を注視しながら、柔軟
な対応を意識し取組みを進めてまいります。
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5

報告事項（２）
国民健康保険保
健事業実施計画
（データヘルス計
画）に係る令和２
年度評価につい
て

コロナの影響によりご苦労されていることと推察いたします。私ども
の組合も家族の特定健診受診率の伸び悩みに苦慮しております。
このため、令和３年度から特定健診と乳・子宮がん・大腸がん検診
をセットにし無料で受診できるメニューを導入したところ、受診率向
上が図られております。予算の確保などハードルは高いかもしれま
せんが完全無料とすることを検討してみてはいかがでしょうか。

当市では受益者負担の観点から健診費用の一部を受診者に負担
いただいているところです。ただ、節目年齢（４０歳又は６５歳）にあ
たる受診者及び、同時に受診される配偶者の自己負担額を無料に
するなど、受診のきっかけづくりを行っています。今後におきまして
も、皆様のご意見等を参考にさせていただき、受診率向上に努め
てまいります。

6
報告事項（４）
保険者努力支援
制度について

江別市さんの獲得点数は石狩管内や道内３５市平均よりも高く、取
組みに対し敬意を表します。なお、特定健診受診率のほかにも、上
を目指せる項目があると思いますので、少しでも交付金が増えるよ
う引き続き効果的な取組みをお願いいたします。

毎年変更される評価指標に注視し、さらに点数を獲得できるよう、
引き続き取組みを進めてまいります。

7
報告事項（５）
統一保険料（税）
について

江別市さんの保険税率は低い水準とのことですが、基金の活用以
外に低い税率となっている理由はありますか。

保険税収納率が高いこと、保険者努力支援制度などの交付金額
が多いことにより歳入額を確保できていることが大きな要因と考え
られます。

8
報告事項（５）
統一保険料（税）
について

既に検討されていることと思いますが、統一保険料率となる際、一
気に税率が上がらないようにすることが必要と考えます。課税限度
額の引き上げについても江別市さんは１年遅れとなっており、統一
保険料率となる際２年度分を引き上げることのないよう、早い時期
に国の改定年度に合わせてはいかがでしょうか。

ご指摘のとおり統一保険料（税）率になった場合は、課税限度額の
引き上げを国の基準日にあわせて改定する必要がありますことか
ら、被保険者の急激な負担増とならないよう、税率等の見直しとあ
わせて検討を進めてまいります。


